
 

 

ASSEMBLEE GENERALE ATE 25.04.2019 

 

Unser  Vorstand  setzte sich 2018 wie  folgt  zusammen:  Françoise  Folmer  (Präsidentin),  Sabrina 

Lichter  (Vizepräsidentin), Christiane Betz (Sekretärin bis November), Caroline Krecké (Sekretärin ab 

November), Ludwig Barth  (Schatzmeister), Myra Bertrang, Irène  Ciré, Josée  Courtois, Jutta  Duerholt, 

Isabelle Kremer, Isabelle Steffen-Wagner. 

12 Versammlungen des Vorstands im Jahr 2018 + 1 Assemblée générale. 

 

Reittherapie im Jahr 2018: 

Wir sind ein Team von Krankengymnastinnen, Ergotherapeutinnen, Sozialpädagoginnen, 

Psychologinnen, Lehrerinnen und Erzieherinnen und legen großen Wert auf eine Zusatzausbildung im 

Bereich der Reittherapie. Wir werden in unserer Arbeit unterstützt von Co-Therapeutinnen und 

zahlreichen Pferdeführern/innen und Helfern/innen. 

Hippotherapie:  38 Patienten im Alter von 4-77 Jahren.  

Heilpädagogisches Voltigieren sowie Hippopädagogik: 22 Kinder im Alter zwischen 7-17 Jahren. Die  

Gruppen  sind  mit 3-6 Kindern   besetzt,  je  nach  Schweregrad  der  Problematik  der Kinder. 

Samstagsmorgens werden Einzeltherapien angeboten und es wird in kleinen Gruppen gearbeitet. 

Heilpädagogisches Reiten: 12 Kinder im Alter von 5-11 Jahren. Die Kinder in kleinen Gruppen  

spielerisch ans selbstständige Reiten herangeführt, bis sie ein  ausreichendes  Basiswissen haben und 

in  normalen Reitbetrieben funktionieren können. Außerdem haben wir Schulprojekte zusammen mit 

den Gemeinden Sanem und Monnerich. 

Melanie Ewertz arbeitet in Teilzeitarbeit bei der ATE; sie leitet die Voltigiergruppen, die Reitgruppen 

und die Gruppe vom Schulprojekt Monnerich. 

Im Schuljahr 2018-2019 absolvierten 5 Studentinnen ein Praktikum bei uns. 

Hippopädagogische Freizeitaktivitäten im Jahr 2018: 4 Aktivitäten mit ALAN (Maladies Rares 

Luxembourg) in unserem Therapiestall. 

 

Aktivitäten im Jahr 2018: 

Ab Januar 2018: Neues Bezahlsystem für die Reittherapie. 

Am 10.03.2018 trifft sich die ganze Mannschaft zu einem gemeinsamen Essen. Dies soll ein 

Dankeschön an alle sein, die sich für die ATE einsetzen. 

2. Juni 2018: „Nuit des Sports“ in Monnerich.  Während  2 Stunden bieten wir mit 2 Pferden Ponyreiten  

an.  



Juli 2018: Abschlussfeste unserer Reittherapien.  Die großen und kleinen Patienten können die Pferde 

putzen, durch einen Hindernisparcours führen und an Geschicklichkeitsspielen teilnehmen, bevor sich 

an Leckereien gestärkt wird. 

August: Alle Pferde verbringen ihren wohlverdienten Sommerurlaub auf einer Wiese in Kayl. 

August/September 2018: Putztage im Stall.   

Am 29. September 2018 findet die medizinische Untersuchung unserer neuen Patienten für das 

Schuljahr 2018-2019 statt  mit Dr Azzolin und Therapeuten der Hippotherapie.  

21.-22.-23.09.18: „Centered Riding“ mit Judith Cross, einer amerikanischen Instruktorin. 

21.-22.10.18: „Rencontre des pays francophones“. Diese Konferenz zu verschiedenen Themen der 

Reittherapie wird dieses Jahr von der ATE organisiert.  

November 2018: Christiane Betz geht in Rente. 

 

Pferde und Ponys der ATE: 

Wir haben 9 Pferde und 2 Ponys, also 13 Tiere. Eclair genießt auswärts seine wohlverdiente Pension, 

Joe wurde wegen Rückenproblemen verkauft und Dream verstarb im Sommer 2018 in hohem Alter. 

Die zwei Neuzugänge Jasman und Fnöbsi Dou werden noch nicht eingesetzt, Asti erhält aus 

gesundheitlichen Problemen eine einjährige Auszeit. Fnöbsi Dou konnte dank der großzügigen Spende 

der Fnöbsen Asbl (5000€) gekauft werden. Der Anschaffungspreis und die Ausbildung von Asti wurden 

von der Fondatioun Kim Kirchen übernommen. Von dem Erlös des Winterfestes der Monnericher 

Schule konnte der Kauf von Jasman finanziert werden. 

Unsere beiden Esel, Jack und Ginger, sind umgezogen und leben jetzt in einer großen Eselherde, wo 

sie sich unter ihren Artgenossen richtig wohlfühlen. 

Mitarbeiter im Stall: 

Seit Januar 2008 arbeitet Shemsi in Vollzeit für die ATE. An  Sonn-und  Feiertagen,  sowie  als  Ersatz  

für  Shemsi während eines Krankenscheins oder Urlaubs, hat uns bisher Carlo geholfen; letzterer wird 

momentan durch Herrn William ersetzt. Leider sind die Gehälter nicht gedeckt über eine Konvention 

mit dem Unterrichtsministerium. 

 

Vielen Dank! 

Wir  bedanken  uns  bei  allen  Helfern und  Helferinnen  unserer  Therapien;  ohne  ihre  Mithilfe sind 

unsere Therapieeinheiten nicht durchführbar. 

Unser großer Dank gilt vor allem unseren gemeinnützigen Helfern. All unseren Sponsoren, vor allem 

dem Service-Club „Fifty-One“, ein herzliches Dankeschön. Wir danken Marc Liesch vom Fifty-One; er 

hilft  uns mit seiner Fiduciaire beim Ausrechnen der Gehälter 

. 

Projekte für 2019: 

„Nuit du Sport“ am 08.06.2019 

„Porte ouverte“ am 22.09.2019 


